

## Informationen aus den Verhandlungen des Gemeinderats

Neunkirch, 11. April 2024, Nr. 3

---

### **Nutzungseinschränkungen Areal Randenblick Stellungnahme Eltern- und Schülervertretung**

Die im Sommer 2023 eingeführten Nutzungseinschränkungen auf dem Areal Randenblick führten zu Rückmeldungen einzelner Eltern von Jugendlichen. Eine Delegation des Gemeinderates lud zu einem Austausch, an welchem die Eltern die Möglichkeit hatten, ihre Anliegen zu platzieren. In einem zweiten Gespräch wurde der Teilnehmerkreis vergrössert mit einer Schülervertretung der Oberstufe. Zur Besprechung haben die gesamte erste und dritte Oberstufe und die Sekundarstufe zwei ihrer Anliegen schriftlich formuliert und Lösungsvorschläge eingebracht. Hauptthemen waren die Verpflegung und der Aufenthalt ausserhalb der Schulzeit auf dem Areal, der soziale Austausch und die eingeschränkten Möglichkeiten mit dem Jugendraum. Es wurden aber auch Vorschläge zu Vandalismus und Littering eingebracht, an denen sich Schüler genauso stören wie die Gesellschaft. Die Vertretung des Gemeinderates zeigte sich sehr erfreut über das Engagement der Jugendlichen und nahm die Anliegen der Eltern und der Schülervertretung auf und leitete diese zur vertieften Prüfung und Ausarbeitung von Lösungsvorschlägen an die verschiedenen Kommissionen weiter.

### **Ausnahmebewilligung Leinenpflicht Widen - private Hundehalter**

Die Hundeleinenpflicht im Teilgebiet Widen respektive die Erteilung der Ausnahmebewilligung für private Hundehalter führte in der Vergangenheit immer wieder zu Irritationen in der Bevölkerung. Dies insbesondere aufgrund des fehlenden Verständnisses, wieso der private Hundehalter sein Hund gegen eine Gebühr im Teilgebiet Widen nicht anleinen muss, die restlichen Hundehalter hingegen schon. Der Gemeinderat setzte sich intensiv mit der Chronologie auseinander, die zu dieser ungleichen Situation führte. Er stellte fest, dass eine rechtliche Grundlage für diese Praxis fehlt. Der Gemeinderat beschloss, ab sofort keine Ausnahmebewilligungen für private Hundehalter mehr auszustellen. Die bereits ausgestellten Bewilligungen für private Hundehalter behalten ihre Gültigkeit bis zu deren Ablauf.

### **Kreisschreiben Heimatscheine 2024 - Verzicht auf physische Hinterlegung des Heimatscheines bei den Einwohnerkontrollen**

Aufgrund der Digitalisierung hat der Heimatschein an Bedeutung verloren. Mit der Anpassung der rechtlichen Grundlage (Art. 43a Abs. 4 Ziff. 6 ZGB) wurden die Einwohnerdienste zudem vom Bund berechtigt, im sogenannten Abrufverfahren Daten aus dem elektronischen Personenstandsregister (Infostar) zu beziehen. In Zeiten der Digitalisierung ist es für die Einwohnerinnen und Einwohner zunehmend schwer nachvollziehbar, dass sie verpflichtet sind, für den Umzug gewisse Dokumente physisch zu beziehen (und zu bezahlen), wenn die Behörden die Kontrolle auch durch eine Abfrage in sicheren Datenbanken sicherstellen können. Aus diesem Grund hat der Gemeinderat beschlossen, dass die Einwohnerkontrolle Neunkirch bei einer Niederlassung auf die physische Vorlage eines Heimatscheines oder ähnlichen Zivilstandsdokuments verzichtet, wenn sich die Angaben in der Einwohnerkontrolle durch eine Abfrage im Personenstandsregister (Infostar) prüfen lässt. Aktuell hinterlegte Heimatscheine können weiterhin bis zum Wegzug aus der Gemeinde aufbewahrt oder abgeholt werden.

### **Kostengutsprache Ferienpass 2024 - Gratis Eintritt ins Freibad Neunkirch**

Im Jahr 2023 wurden in der Gemeinde Neunkirch 26 Ferienpässe verkauft. Die Gemeinde beteiligte sich mit CHF 35.00 an den Gesamtkosten von CHF 55.00 pro Ferienpass. Auch in diesem Jahr soll das attraktive und sinnvolle Angebot vom Schaffhauser Ferienpass zugunsten der Jugend unterstützt werden.

### **Bewilligte Baugesuche**

- Neue Wirtschaftsbeschriftung GB-Nr. 2020 - Solci Melanie
- Fassadensanierung und Ersatz Tür GB-Nr. 2046 - Sahin Serpil
- Projektänderung Neubau Wohn- und Gewerbehäuser GB-Nrn. 3026, 3034 - energiebau.ch GmbH
- Abbruch Gartenhaus GB-Nr. 3549 - Müller Hans Peter
- Ortseingangstafeln GB-Nrn. 3127, 2478, 3363, 2885, 2206, 903 - Einwohnergemeinde Neunkirch

### **Sanierung, Wohnungen an der Herrengasse 24, Arbeitsvergabe zusätzliche Bodenbeläge**

- Firma Teppich-Huus-Breiti AG, Mühlentahlstrasse 261, 8200 Schaffhausen

### **Arbeitsvergaben KITA**

- Schliessanlage Neubau Kita Arbeitsvergabe - Firma Fand AG, Mühlenstrasse 88, 8200 Schaffhausen
- Umgebung Neubau Kita Arbeitsvergabe - Schraff und Müller GmbH, 8222 Beringen
- Reinigung Neubau Kita Arbeitsvergabe - Firma E. Brunner AG, 8247 Flurlingen
- Wand- und Bodenbeläge Neubau Kita Arbeitsvergabe - Firma Mion Plattenbeläge GmbH, 8212 Neuhausen

### **Elektroarbeiten Bibliothek Schulhaus Randenblick**

- Firma Moser Elektro AG, Hauptstrasse 47 in Löhningen

### **Beschaffung einer zusätzlichen, freistehenden Sitzbankgarderobe im 2.OG Schulhaus Müliggass**

- Firma MAKK AG, Rheinauerweg 17, 8447 Dachsen

### **Parkplatz Gächligerstr - Platzüberdachung - Verkauf und Abbruch**

An der Kreuzung Schulstrasse und Gächligerstrasse, ehemaliges Gelände der «Roten Fabrik» bestanden vermietete Parkplätze der Gemeinde Neunkirch. Durch das Neubauprojekt des Oberstufenschulhauses «GOSU» mussten diese Parkplätze aufgehoben werden. Ein Teil der Parkplätze ist mit einer bestehenden Stahlkonstruktion überdacht. Diese Überdachung muss zu Gunsten der Bauarbeiten und des zukünftigen Neubaus entfernt werden. Eine Weiterverwendung der Platzüberdachung wurde geprüft. Es zeigte sich, dass kein geeigneter Ersatzstandort gefunden werden konnte und es sich als wirtschaftlich günstig erweist, die Platzüberdachung zu verkaufen und sich die Kosten für den Abbruch zu sparen. Die Ausschreibung erfolgte über verschiedene Kommunikationskanäle. Christian Brühlmann aus Oberhallau erhielt den Zuschlag.

### **Erneuerungswahlen Gemeinderat Amtsperiode 2025 - 2028**

Anlässlich der kommenden Erneuerungswahlen im Herbst 2024, hat Hans Peter Steinegger den Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Gemeinde Neunkirch informiert, dass er nach zwei Legislaturperioden als Gemeinderat nicht mehr für eine weitere Amtsperiode kandidiert. Er sagt: "Ich werde im kommenden Jahr das Pensionsalter erreichen und möchte wieder mehr Zeit für meine Familie, den Beruf und meine Hobbys haben". Der Gemeinderat nimmt den Entscheid mit Bedauern zur Kenntnis und freut sich auf die weitere gute Zusammenarbeit bis Ende Jahr.

Für Medienanfragen

Gemeindekanzlei Neunkirch